

¡EXCELSIOR!

Hoy se cumplen veinticinco años desde la restauración de la Comunidad de los Padres Lazaristas en Costa Rica.

El 29 de junio de 1893 arribaron a las playas de Limón el Sr. Rector Pbo. Dr. Juan G. Stork y los PP. Stappers, Rosemberg, Dunkel, Scheneider, y los ordenados Sres. Blessing y Ziskoven, con tres hermanos legos, para encargarse de la dirección del Colegio Seminario.

En estos veinticinco años el Seminario ha dado opimos frutos, bajo la sabia dirección de los referidos padres, millares de alumnos han pasado por las aulas de ese serio plantel de educación clásica; de los cuales, muchos son hoy sacerdotes, médicos, abogados, funcionarios públicos y hombres

útiles en varias profesiones.

Costa Rica tiene pues contraída una deuda inmensa con los generosos hijos de San Vicente de Paul: y trata de pagarla esta Patria, con el respeto y cariño hondo que profesa a esos distinguidos y abnegados benefactores.

«La Acción Social» les expresa su admiración por la meritisima labor desarrollada en estos veinticinco años, y al enviarles un puñado de sinceras felicitaciones, tiene para esa noble comunidad la voz que se da a los generosos, a los valientes, a los grandes en sus acciones:

¡Excelsior!

y

¡Ad multos annos!

Puñado de noticias

Santoral

Stos. Pedro y Pablo, Casio, Siro, y Stas. María y Benedictina.

San Pedro, príncipe de los apóstoles, Vicario de Jesucristo en la tierra, se llamaba Simón, era de Bethsaida (Galilea) y pescador del mar de Tiberiades. San Pablo, Dr. y oráculo del mundo y se llamaba Saulo. Fué soldado y encarnizado perseguidor de Jesucristo, hasta que Dios prodigiosamente, hizo que se convirtiera. Hoy conmemora la Iglesia a los Santos Apóstoles por haber recibido martiro en este día el año 68. San Pedro fué crucificado cabeza abajo, y San Pablo degollado. Ambos Apóstoles lograron asombrosos triunfos para la religión cristiana.

La huelga de zapateros

El Presidente del Gremio de Operarios de Zapatería nos visitó ayer. Habiéndole interrogado nosotros si aun continuaba la huelga de los operarios del taller del Sr. Araujo, nos refirió que sí, no obstante que 5 de los obreros que como los demás se habían comprometido solemnemente y por escrito a no regresar al trabajo mientras el Sr. Araujo no accediera a las justas peticiones que se le hicieron de aumento de salario, volvieron ya a dicho taller faltando a los deberes de solidaridad para con sus compañeros.

Los demás se proponen no cesar en su actitud y han encontrado casi todos ocupación en otros talleres.

Los huelguistas que han vuelto al taller del Sr. Araujo son los siguientes:

Santos Rojas (español), Recadero Aguilar, Víctor Mora, Antonio Hidalgo y Juan Moscoa.

Huelga en una imprenta

Los cajistas y prensistas de la Imprenta Moderna, iniciaron una huelga anteayer a las 5 de la tarde, pidiendo en primer término aumento de salarios y luego nueve horas de trabajo en vez de 12 que se les ha exigido en los últimos tiempos. A las 9 de la noche del mismo día se dió por terminada la huelga, por haber cedido la Empresa a la solicitud de los huelguistas, lo que demuestra la justicia que los asistía en su petición, de lo que nos alegramos.

Fuga

En los trabajos de ornato que en el llano de Mata Redonda se están verificando se emplean varios de los presos de la Penitenciaría, como es sabido. Pues bien, de esos trabajos se fugó un reo conocido con el apodo de "Mr. Keith" no siendo posible capturarle, pues huyó en volaz carrera.

Práctica

El domingo próximo a las 8.30 a. m., dos divisiones de la Sociedad Gimnástica Española, jugarán un match práctica de foot ball, para celeccionar los jugadores que van a participar en un match con el Club la Libertad, en celebración del 5º aniversario de la fundación de esta importante agrupación sportiva.

Otro mordido de serpiente

Al Hospital ingresó el trabajador Jesús López Vargas, quien fué mordido por una serpiente en Santa Ana.

Prohibición

La Facultad de Farmacia en su última sesión acordó prohibir que otros establecimientos que no sean las boticas vendan drogas venenosas.

Obedece esa disposición al deseo de cortar el peligro de intoxicación a que da margen la venta de tales artículos por manos inexpertas.

Itinerario

El itinerario que seguirá el domingo próximo la procesión del Dulce Nombre de Jesús, será como se expresa a continuación: Santa Lucía, Cantón del Hospital, Cementerios, Sabana, incluyendo San Francisco de Mata-Redonda, la Uruca y San Francisco de Asís. Parece que no recorrerá como los años anteriores, los Lotes de Carit, Keith y lugares adyacentes. Es to no los manifestó don Ismael Corrales, encargado.

Cementerio

El Cementerio de Acosta se encuentra muy enmontado, según refiere un corresponsal de ese lugar.

Iglesia

Ya está listo el plano para la construcción de la Iglesia de Tilarán, trabajo que el vecindario de esa progresista localidad desea se emprenda cuanto antes.

Fiesta religiosa

El domingo próximo se celebrará el Hospicio de Incurables una solemne función religiosa. Habrá procesión con la imagen de! Sacratísimo Corazón de Jesús. La Filarmonía de Guadalupe tocará durante la misma.

Queja

Unos vecinos de Tucurrique se quejan de que habiendo falcitado 3 caballos para el transporte de la expedición

NOTICIAS DEL EXTERIOR

WASHINGTON, junio 19. — La Comisión de Comercio Federal, de acuerdo con el síndico general de manufactureros de Estados Unidos y del Canadá, ha fijado el precio máximo de \$ 3.10 por cada cien libras de papel de periódico en rollos cuando se toma en lotes; el precio del mismo papel en cantidades más pequeñas será de \$ 3.22 el quintal; el papel de periódico en hojas costará \$ 3.50 el quintal, cuando se toma en lotes y cuando se tome el mismo papel en cantidades más pequeñas costará... \$ 3.62 las cien libras.

MADRID, junio 19.—De Algeciras se informa que el Gobernador de Gibraltar ha enviado al General Villalba la Cruz de San Jorge y San Miguel, que le fué acordada por el Gobierno inglés.

LONDRES, junio 19.—Servicio de la Prensa Asociada.—Despacho de La Haya para la Agencia Reuter informa que el Gobierno británico sospecha del aumento del tráfico en el ferrocarril de Limberg entre Alemania y Bélgica, por lo cual ha pedido a Holanda que dé una explicación clara sobre la naturaleza de los artículos transportados, para asegurar que no son destinados con propósitos militares.

MADRID, junio 19.—En las provincias del norte y del nordeste ha habido un cambio brusco en la temperatura, produciéndose un frío horrible en Avila, Burgos y en otros lugares y abundantes nevadas en Valladolid. Se cree que esto modificará favorablemente el resultado de las cosechas, pues algunos campos empezaban a secarse.

MOSCOW, junio 17.—El Soviet ha sido informado de que la Cruz Roja Internacional de Ginebra reconoce las convenciones y arreglos de la Cruz Roja en Rusia, como fueron reconocidos previamente en octubre de 1917. También ha sido informado que se basan estas relaciones internacionales en

militares no les hayan sido devueltas a estas horas.

Pésame

Lo enviamos muy sentido al Lic. don Carlos C. Cartín y a su señora esposa doña Margarita Ardón con motivo de la muerte de su niñita Lila.

Sanidad

El señor médico interno del Hospital Dr. Quirós envió a la Facultad de Medicina un laborioso informe dando cuenta de los casos de beri beri que ha tenido ocasión de constatar.

Parece que la Facultad no ha atendido con toda la actividad deseada un asunto que tanto atañe a la salubridad pública. Decimos esto en vista de que en la noche que la Directiva debía conocer del aludido informe no se pudo siquiera celebrar sesión por falta de quorum.

Invitación

Hemos recibido la siguiente que mucho agradecemos:

San José, 26 de Junio de 1918.

Muy señor nuestro:

Es altamente honroso para nosotros invitar a Ud. a una velada que en celebración del XXV aniversario de la

la igualdad de las naciones grandes y pequeñas; por consiguiente dice que en todos los Estados del Gobierno de Soviet los diplomáticos extranjeros del mismo rango serán tratados igual que a los diplomáticos extranjeros de Moscú del mismo rango, sin considerar sus títulos o gobierno.

ROMA, Junio 15.—El corresponsal naval Il Messaggero dice que la flota austriaca del Adriático intentará unirse con la flota rusa del Mar Negro, la cual están reparando los alemanes para usarla en el Mediterráneo.

LONDRES, Junio 16.—Despacho de La Haya para The Times dice que debido a que los delegados alemanes a la conferencia de prisioneros de guerra, insisten en el regreso de todos los prisioneros del Canadá y del Africa, además de los de la Gran Bretaña, hubo una interrupción de las negociaciones. Los delegados británicos se basan en las dificultades que presenta semejante curso, principalmente con respecto al transporte marítimo, lo cual hace que sea impracticable la propuesta. Las negociaciones están en estado crítico, pero no hay razón por que creer que serán abortadas.

MOSCOW, Junio 10.—Los Ministerios de comercio y de transportes de Ukrania y la comisión alemana han organizado un servicio especial de transporte a cargo de un comité industrial, que facilitará el intercambio de artículos entre los dos países.

LONDRES, Junio 8.—Se ha anunciado que la delegación británica a la conferencia de prisioneros de guerra anglo alemanes, no iba a bordo del barco Koenigen Regentes cuando éste chocó con una mina y se hundió en el Mar del Norte. La delegación viajaba en el vapor-hospital Sinderó que socorrió a los sobrevivientes del Koenigen.

AMSTERDAM, Junio 8.—Una ola de frío ha caído sobre toda la Europa Central. Ha habido tempestades de nieve y granizadas durante la noche, de mucha severidad. Los informes recibidos anuncian que se ha causado mucho daño a las cosechas de granos, frutas y patatas.

gaña a Costa Rica de los Padres Paulinos que hoy regentan el Seminario Diocesano, ha organizado un grupo de ex alumnos de dicho Colegio, la cual tendrá lugar el sábado 29 de los corrientes a las 7.30 p. m., en el Salón de Actos Públicos del Seminario.

Anticipándole nuestro agradecimiento por su asistencia, para nosotros altamente honrosa, nos suscribimos de Ud. attos. S. S.

Jorge Herrera P., Guillermo R. Lahmann, Jorge Sáurez F.

Parálisis infantil

Al Hospital ingresó la niñita Sofía Rojas, de 4 años de edad, natural de S. Pedro de Montesdeoca, atacada según pudo comprobarse, de parálisis infantil. El mal le empezó hace ya comotres meses, según informes de la madre de la pequeña, y tiene actualmente sin acción las piernas. Sus padres creían que se trataba de un caso de reumatismo.

Tembler

En la madrugada de ayer, después de algunos microsismos dejose sentir un fuerte temblor que hizo despertar a toda la población. El cronómetro

¡El Pontífice de la Paz!

Hoy es fiesta del Apóstol San Pedro, Primer Pontífice de la Iglesia, a quien Nuestro Señor Jesucristo estableció en ese altísimo rango de autoridad religiosa, diciéndole: "Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia; y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella."

Pero la Iglesia de Cristo, una en su doctrina, una en sus sacramentos, una en su disciplina, una en su régimen civil cumple a la Iglesia verdadera, habiendo de existir siempre: Cristo dijo a sus Apóstoles, columnas de su Iglesia edificada sobre la piedra que era Pedro: "Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos"; y Pedro, no era inmortal, debía morir, como murió y murieron también todos los Apóstoles de Cristo.

¿Y ¿desapareció por eso la Iglesia? ¿Faltaron entonces, la eficacia y la veracidad a las palabras de Cristo que prometió "estar con su Iglesia hasta la consumación de los siglos," porque esa Iglesia existiría en todas las edades del mundo?

—No: suponerlo siquiera, sería grosero ultraje a la Sabiduría del Verbo Encarnado y echar en el vacío todo el mérito de su Redención para la Humanidad.

"Hasta la consumación de los siglos" existirá la Iglesia en los sucesores de los Apóstoles que han sido y son los obispos del Orbe Católico.

"Hasta la consumación de los siglos," Pedro será "la piedra fundamental de la Iglesia" católica en sus SUCESORES que son los Romanos Pontífices, desde Lino hasta Benedicto XV.

Si el Papa de Roma, el prisionero del Vaticano, el injustamente robado y ultrajado por un poder humano que llevará ese baldón eternamente en la Historia, el Vicario de Cristo, el Pacificador Generoso que se llama Benedicto, porque es hoy bendecido por la Humanidad, pues él y sólo él ha enarbolado el estandarte de la paz sin hipocresías, sin pretensiones ridículas en la forma y en el fondo, que no han sido otra cosa que pretexto para lanzar gritos de guerra. Benedicto XV es el sucesor de Pedro y por eso, es hoy la *piedra fundamental* sobre la cual se alzan las columnas del obispado católico, que sostienen el espléndido edificio de la Iglesia.

Basta para convencerse de ello, que desde Pedro, hasta Benedicto, ha esforzado la ciencia en contubernio con la fuerza humana en veinte siglos, por acabar con el Pontificado, y no lo ha conseguido.

Diocleciano hizo grabar en placa de bronce la inscripción: "Deleto nomine Christiano", que se traduce: *Destruído hasta el nombre del Cristianismo* porque a sangre y fuego había perseguido Diocleciano al Pontífice, a los obispos y a los fieles.

Y ¿qué resultado de ese formidable empuje de persecución?

Resultó que el Cristianismo se mostró airoso, lleno de vigor y el Pontífice orlado de poder y majestad como jefe de la perseguida religión, en los tiempos pacíficos de Constantino, es decir, diez años después de muerta aquella fiera humana; y la famosa inscripción se conserva como monumento irrisorio de los rebotes del orgullo contra Pedro y contra la Iglesia.

Y ¿después?

Después hasta hoy, herejías, cismas, persecuciones y despojos en todos los siglos como el perpetrado por Víctor Manuel II de Italia en 1870, ¿qué han logrado contra el Pontífice de Roma?

Ahí lo tenéis: que Benedicto XV es respetado por los Reyes que lo tratan como a igual suyo, de poder a poder; que 300 millones de católicos lo aman como a Vicario de Cristo, igual que a Pedro; que en él vemos al oráculo infalible de la verdad religiosa; que en él tenemos a Pedro que vive en Benedicto.

Mas aun: que en este desconcierto humano causado por la guerra europea que Reyes, Presidentes de Repúblicas, respiran sangre y guerra; y las ciencias humanas y el Progreso humano y la cultura europea y americana y asiática, pagan humilde y ardoroso vasallaje a la destrucción y a la muerte, Benedicto XV es la única figura hermosa, pura, sincera y sin temores, que pide la Paz que salve al mundo, a la ciencia, a las artes y al Progreso.

Que Benedicto XV es el único soberano que amenaza con las terribles responsabilidades, a los Potentados de la Tierra si no hacen la Paz.

Que Benedicto XV el sucesor de Pedro, es en el siglo XX, sin soldados, sin cañones, pobre y despojado, el Rey más grande, más considerado, más humano y más noble entre todos los que rigen pueblos.

Es decir, roca inmovible en que se funda la Iglesia, contra la cual no han prevalecido las puertas del infierno.

Salve Pedro Apóstol que vivas en Benedicto!

Salve Benedicto Papa Inmortal, Heraldo de la Paz!

Salve Iglesia Católica de Cristo cuya divina fundación, cuya herencia de Cristo, cuya legitimidad, prueban hoy en esta guerra mundial, las actuaciones pacíficas de su jefe supremo!

¿Dónde están los jefes supremos de la herejía protestante o del cisma griego que disputando inconsistentemente la filiación de Cristo a la Iglesia Católica han propuesto y exigido a los hombres la paz en esta espantable hecatombe?

Imposible: ellos los jefes de la herejía protestante, los jefes del cisma, los jefes de la impiedad religiosa, son los que han desatado sobre el mundo los horrores de la guerra!

Ellos no son los herederos de la fe de Cristo, ni del pontificado de Pedro!

No predicán la paz ni quieren la paz de Cristo, de Pedro y de la Iglesia, y así se han descalificado para siempre como retores de la verdad religiosa y han descalificado también la doctrina mutilada de la herejía y del cisma que ellos han mantenido y presidido como jefes.

Sólo Pedro, sólo Benedicto tienen la doctrina legítima de la paz cristiana, porque sólo Pedro y Benedicto fueron constituidos por Cristo para regir su Santa Iglesia!

R. V. R.

Día oficial

Poder Ejecutivo

Decrete el establecimiento de Tesorerías Provinciales Auxiliares de la Administración General de la Tributación Directa.

A dichas Tesorerías se les reconocerá la comisión de 1/4% sobre las sumas que coleccion.

Cartera de Policía

Se nombra en propiedad para Agente Principal de Policía de la ciudad de Alajuela, a don Ricardo Alfaro González, en reemplazo de don Ernesto Rojas, cuya renuncia se acepta.

Cartera de Hacienda y Comercio

Se expide a favor del señor don Filadelfo Granados Casasola el título de Correnor Jurado y Comisionista.

Se declara que los señores José María Murillo Campos, Miguel Guevara Hoffmann, Juan Elías Gamboa Gamboa, vecinos de esta ciudad: Ezequiel Guzmán Rodríguez, vecino de la ciudad de Heredia y Rafael Castillo Huertas vecinos de Puntarenas, están obligados al pago del impuesto del 2 por ciento a que se refiere el inciso el artículo 2º de la ley N° 8 del 29 de diciembre de 1917.

Se declara que don Edgar Pontón de Arce está obligado al pago del impuesto correspondiente como prestamista habitual.

Se resuelve con lugar de apelación incoada por doña Jessie Anderson Peth de Foster para que se le declare exenta del pago de impuesto señalado de 10%, para no ser prestamista habitual.

La oración

Ante las aras de reliquias llenas, la nueva Grey se agrupa conmovida, de la sombra de Pedro está privada, y pide a Dios le libre de cadenas.

El Señor se rindió a las almas buenas y atendió su plegaria reiterada: abrióse de las cárgelas la entrada, y Pedro libre renovó sus faenas.

Y en tanto el pueblo infiel enfurecía pidiendo al César pan y sauge humana, acude a la oración la Grey cristiana, cual acudió (1) el Apóstol que se hundía...

Ved al cristiano! entre himnos y oraciones, fracciona el Vivo Pan... y va a los leones!

E. M. P.

Carago, 29 de junio de 1918.

(1) — "Salvame, Señor!"

Pro fide et pace

Respetuosamente al Ilustrísimo y Reverendísimo Obispo de San José de Costa Rica, Monseñor Doctor don Juan Gaspar Stork

"Tu es Petrus et super hanc petram aedificabo Ecclesiam meam..." San Matheo, Cap. 16, Vers. 18

Y Pedro fué la inmovible roca sobre la cual se alzó la Iglesia Santa, cuyo poder al mismo Infierno espanta y la de muerte maldición revoca.

Por veinte siglos su barquilla choca contra las olas que el error levanta; mas de la Fé la roca no quebranta: Cristo lo dijo con su misma boca. (1)

Su Sucesor, el Papa Benedicto, quiere la Paz en el actual conflicto; por ella emprende colosal trabajo;

Y colmado verá su ardiente anhelo: que si Jesús murió mirando al cielo, Pedro en la cruz como El, mirando abajo.

GRACILIANO CHAVERRI M.

San José, 29 de Junio de 1918.

(1) "...et portae Inferi non prevalebunt adversus eam." — San Mateo, ibidem.

Durante los días 22 al 30 del mes en curso, y a las 12 m., se verificará en la Capilla del Hospicio de Huérfanos de esta capital el rezo del novenario en sufragio del alma de la finada

Doña María León v. de Faith
(q. d. d. g.)

La familia doliente quedará muy agradecida de todas aquellas personas que se dignen concurrir a ese piadoso acto.

San José, 22 de junio de 1918.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 30 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

Un pastor protestante y el Pontificado

"La Verdad", periódico de Buenos Aires, copia las palabras de un pastor protestante inglés que son una apología de la Iglesia Católica y del Papa.

Dice así: "Si la Iglesia Anglicana por la violencia fué separada de Roma, nunca ha negado los derechos de primado atribuidos por los Padres a la Iglesia Romana."

Refiriéndose a la neutralidad del Papa, añade: "No solo el Papa está en su derecho manteniéndose neutral; sino que la suya es una neutralidad genuina y no como pretenden sus enemigos 'una máscara de neutralidad', con la cual quiso disimular su esfuerzo en sostener las Potencias Centrales."

En los tiempos de Mari-Castaña

Esta Mari-Castaña, cuyo apellido creo femenino de castaño, estuvo en el siglo XIV con su marido y dos hermanos de éste al frente del partido popular de Lugo, que resistió el pago de los tributos que el Obispo, como Señor, imponía; resistencia en que nos escasearon excesos y violencias, hasta matar al mayordomo del mismo Obispo. La nombrada de hembra tan varónil debió extenderse por la comarca y no es improbable que sea la misma que ha asumido la representación de Vagos tiempos remotos. Por lo menos, no registra la historia otra Mari-Castaña más célebre, ni tanto.

Godoy Alcántara

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palcos, cinco céntimos más; tamos anuncios por menor.

CAJA DE HIERRO de segunda mano, tan en esta Administración.

OCACION. Se ve «Victor» N° 4, do en buen estado. Ricardo Barquero, en ciudad.

Se da en alquiler un do Tovar.

MAQUINA SINGE tas, véndese hoyen cientos veintiocho, con rentes, cates hierro, carp Compro toda clase de m Comisionista. San José.

SE VENDE una finca ja; consta de 50 man tivar caña, cacao y banar para hacerla en lotes par buen lugar. Para inform ción.

SE venden dos casas, amos en todos Escalante.

ORNAMENTOS par IGLESIAS. CLARA I tedral. Apartado de Co

ROMULO

Ab

Despacha en LIC. CARLO

2ª avenida oc del Parq

Paraguera

La mejor en su ram se forran toda clase d

Se garantiza te frente a esta casa 50 varas al Sur de E He recibido telas y sombrillas. Se con

La G

acaba de re densada fres

MAFC

Marco T

Pasante

ha traslada bufete del I M. Jiménez Tesorería c Caridad,

Vermicio

El mejor rem brices, de un efe fensivo para la No contiene sus

De venta

Rafael

Cirujan

75 varas al oost

LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores

Rodrigo Castro Saborio

FOSFOROS-JARCIA CANFIN. ARTI MAN la mejor salsa para condimentar c tillas, etc. Altas novedades en objetos de

Alcaldía Nacional, Miguel Obregón Lizaso del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NOMICOS

os 25 céntimos por... No aceptar... de desea comprar una...

nde un fonógrafo... 50 discos; to... formarse con Ge... el correo de esta

no vertical.—Eduar-

nueva, cuatro gavel... cobres, cuesta dos... tres volutas, dife... madera. Juego sala... ehles.—Ernesto Ortiz.

en Cairo, Línea Vie... nianas buena para cul... También es buena... edificar por estar en... en esta Administra-

de bahareque y madera... Entenderse con Luis

el Canto Divino fabri... estillos MARIA J... AUN, Lado Sur de Ca... 370.

TOVAR

do... a oficina del... S BRENES... ste, 75 varas... e Central

La Japonesa

Se componen y... paraguas y sombrillas... o trabajo hecho... de Ud. La Japonesa... Cometa, la Merced... opias para paraguas... an armazones viejos... MANUEL REGO

Leisha

ibir leche con-

NIDO

lio Fonseca

de Abogado... o su oficina al... c. don Carlos... ontiguo a la... e la Junta de... 2ª avenida

a Vegetal

dio contra las lom... to seguro e ino... salud de los niños... ancias venenosas.

des las Boticas

ctor

el Cruz... Dentista... de La Provedora

CRISTO VUELVE

Solo su inocente sangre derramada conmovió a los hombres.

La materia estorba para acercarnos a El, y como ella obliga a estar en el mundo, nos domina y hace vivir una vida en que impera la sensualidad.

Cuando los placeres nos circundan y la holganza y facilidades de la existencia nos rodean, creemos que la tierra es nuestro cielo, nuestro paraíso.

El olvido de lo divino se produce entonces por nuestra ceguera, que nos impide comprender esos favores de la fortuna, alejándonos de su causalidad y convirtiéndonos en fatuos y orgullosos.

El orgullo dice de nuestra pequeñez e insignificancia, y cuando los motivos que parecían producirlo desaparecen, desaparece con ellos nuestra moralidad ficticia para dar lugar al hombre necio y criminal en sus acciones para poder vivir.

La decadencia de los pueblos está en razón directa de su falta de moralidad y de religión.

Es la religión la única que levanta los corazones y crea fuerzas para el perfeccionamiento.

Pero es la angustia del peligro, es el irse de la vida, lo único que hace clamar a Dios, a esos que pasaron por el mundo en el continuo olvido de su nombre.

Es la sangre, en este cataclismo de la guerra, la que arranca el grito implorador del auxilio divino.

Es el espectáculo de la muerte, que se presencia y que se teme a cada

instante, el que hace que el hombre, que era solo materia antes, se transfigure y se convierta en solo alma y que en esa alma haya un solo grito: ¡Dios mío!...

Y ese milagro de la sangre es el que ha hecho que esos resucitados—los soldados que salieron con vida de los combates,—retornen a sus casas, buenos, santos, purificados, llenos de devoción y enseñando además a amar a los unos a los otros.

En cada soldado que vuelve, retorna Cristo después del sacrificio, con la sonrisa de bondad en los labios, como símbolo para la futura vida.

¡Cristo vuelve!—Si sus palabras pudieron ser olvidadas dentro de los halagos del mundo con su cortejo de placeres, su sangre no lo pudo ser nunca; y así como los hombres sólo comprendieron la pureza de su doctrina ante su martirio, el sacrificio hoy se repite y las palabras divinas llegan otra vez a las almas, al espectáculo de esa misma sangre vertida por sus hijos que tanto quisieron y que tanto amaron.

Transfigurados los pueblos después de la lucha; convertidos por virtud de los dolores más intensos experimentados; alcanzada la paz en el troquel de la desesperación, volverán las caras hacia Cristo y comprenderán de nuevo lo que significó el tormento de la cruz, para que ella siga siendo también el símbolo de la paz que siempre debe reinar.

LUIS CASTRO SABORIO

Imprenta Lehmann... Cualquier trabajo de Imprenta que Ud. necesite nosotros lo hacemos. Siempre ha sido nuestro propósito proveer a nuestros muchos favorecedores de BUENOS IMPRESOS

Visítenos, llámenos por el teléfono No. 40

SAUTER & Co.

La Gran Fábrica de Calzado

SAUMA E HIJOS

Se trasladará próximamente

frente a la Ferrería de Maena, calle Central contiguo a la Tienda Romero

De Tobospi

En Tobospi de Cartago se verificó el veinticuatro del corriente la fiesta en honor de San Juan Bautista... resultado espléndido, y con mucho entusiasmo. El día de la fiesta se perdió la animación a los vecinos, los solemnes repiques de las campanas y la melodía de la filarmónica de Guadalupe de Cartago que con escogidas piezas amenizó los repiques de las doce y los del rosario y al día siguiente la salida de la misa. Los oficios religiosos estuvieron a cargo de nues-

tro sacerdote... don Carlos Bolaños, el que con su elocuente palabra explicó a sus feligreses allí reunidos los méritos de nuestro patrono. La parte de la misa la dirigía el joven don Carlos Bolaños, en unión de los señores D. Rigoberto Monge, D. Celso Navarro y la señorita Amada Bolaños, la que usiendo la voz a los acordes de la música hizo en aquellos momentos un acto de gloria en este mundo. Con motivo de esa solemnidad religiosa y las tradicionales carreras de gallos, fue visitado el publico por no menos de quinientas personas de

Vida Social

—Ayer regresó de la villa de Atenas la virtuosa señora doña Custodia v. de Ramírez y sus apreciables hijas Margarita, Mercedes y Rafaelita, quienes permanecieron tres días en aquel lugar, en vía de paseo.

—Procedentes de Puntarenas, y en sus preparativos de viaje hacia los Estados Unidos, se encuentran en esta capital los infatigables luchadores Bernabé y Miguel Angel Monge Acosta.

—Ha continuado mejor de la grave enfermedad que durante varios días la tuvo postrada, la señora doña Amelia Núñez de Herrera. Lo celebramos.

—Para celebrar el día de su cumpleaños, la señorita Emilse Salazar obsequiará a sus amistades el domingo por la tarde con una fiestecita de confianza, que tendrá lugar en su casa de habitación.

—Ya casi completamente restablecida de la dolencia que la aquejaba, hemos tenido el gusto de saludar a la simpática señorita Jovita Castro P.

—Después de pasar unos días en la villa de Atenas ha regresado a esta ciudad la señora doña Mariquita Vargas de Cascante.

—Dentro de pocos días saldrá con rumbo a la República de Panamá nuestro estimado amigo don Rubén Oreamuno.

—A pasar el día de mañana a la ciudad de las flores saldrán los jóvenes José Luis Salas y Nautilio Muñoz.

—Hemos sido informados de que la señora doña Fermína de Morales sigue mejor de la enfermedad que la tenía postrada. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

—Para Limón partió en vía de negocios nuestro amigo don Carlos González.

—Para Turrúcares partió don Ricardo Batalla.

—Estuvo en esta capital procedente de San Pablo de Heredia el Presbítero Salas.

—Regresaron del Guanacaste don Fabio Caívo y don Miguel Mora Ch.

—El niño de don Ramón Jiménez se encuentra enfermo de cuidado.

—Se nos informa que estado de salud de la estimable señorita Marta Calderón es bastante satisfactorio.

—Gravemente enferma se encuentra la ninita de don Everardo Gómez.

—Llegó de las Minas de Abangares Mr. Migs y señora.

—Regresó de su finca en San Isidro la familia de don Emilio Robert.

—Para Playa Real partió Mr. Morris e hija.

—En asuntos de negocios estuvieron en esta capital procedentes de San Antonio de Belén don Fermín y don Desiderio González.

—De Alajuela estuvo entre nosotros don Tráquilino Chacón.

—Para San Rafael de Heredia partió don Elías Camacho.

—Entre nosotros estuvo el Dr. don Crisanto Badilla.

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5—VI—1918.

Pan de primera clase

Galletas - Rosquetes - Cacao - Confités, etc.

encontrará Ud. gran surtido en la

PANADERIA TORMO

Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

distintos lugares que unidos a los vecinos del lugar formaron una reunión encantadora. Apesar de la alegría que allí se disfrutaba viendo partir en parejas por el centro de la plaza por allí de ciento cincuenta y doscientos ginetes bien montados, reinó el mayor orden y cultura entre los visitantes y visitados. Mis calurosas felicitaciones para los visitantes y visitados que supieron demostrar su orden y armonía a nuestro digno cura y al mayor domo que en tan buena unión y tan de acuerdo han sabido disponer dicha festividad que ha resultado bastante espléndida.

Se venden: Una casa bien construida con instalación de cloacas, contra temblor, buena para familia regular, situada en el Laberinto.

Un lote grande para construir en el barrio Oroya.

Se compra un lote para construir o casa vieja en mal estado, en lugar céntrico de la ciudad.—Informes apartado 234.

San José, junio 1918.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

UN OBSERVADOR

LOS OJOS DEL JAPON. SAKÉFUKI delicioso licor japonés; SOYU-KIKO comidas; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas—arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.

Puñado de noticias

Viene de la pag 1

del Observatorio Nacional se paró: eran las 2 y 16 minutos.

Muchas familias continuaron en vela hasta el amanecer temiendo la repetición de las sacudidas.

Interrupción

Ayer permaneció interrumpida la línea telegráfica con San Juan del Sur. Por ese motivo no se recibieron durante el día noticias calegráficas.

Cumpleaños

Hoy celebra su cumpleaños el joven Enrique Macaya Lahmann. Muchas felicidades le deseamos.

PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escapan indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la

PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbananos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalescientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas

Al Corazón de Jesús

Versos recitados en la fiesta de entronización del Sacro Corazón de Jesús en casa de Don Manuel Clemente Quesada.

Pues que tanto me amais, Jesús querido, y en nuestro corazón quereis meterme, yo también a vos quiero ofrecérmelo, y lo que me pedís lo mismo os pido.

De mis culpas estoy arrepentido; pero de ellas quisiera más dolerme, en vuestro santo amor todo encenderme, y ver mi corazón al vuestro unido.

¡Quién pudiera, Señor, ah, quién pudiera estar unido a vos con lazo estrecho sin soltarse jamás en esta vida!

Si es vuestro corazón de amor hoguera, no me neguéis la entrada en vuestro pecho, y logre mi alma en él ser derretida.

En La Marina

Mantequilla fresca empacada, a \$ 1.50 libra.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Compréense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:
Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento
Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

JOSE ASTUA AGUILAR Abogado
Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Terminación del mes del Sagrado Corazón de Jesús

La misa de las 7 a.m. del domingo en la Catedral la celebrará el Ilmo. Sr. Obispo en el altar del Sacratísimo Corazón de Jesús y será aplicada por las familias que en sus hogares hayan entronizado su imagen veneranda. El Ilmo. Prelado repetirá la consagración de todas al Corazón Deífico. Durante todo el día estará el Santísimo Sacramento expuesto a la veneración de los fieles. Se advierte a éstos que podrán lucrar una indulgencia plenaria por cada visita que al templo realicen el mismo domingo. Se excita a todos para que concurren a la solemnidad y aprovechen las gracias espirituales que se les brindan.

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO y librese de este sufrimiento.

Origen de los Lacayos

Se debe a la muerte de don Sancho II de Castilla, a quien el año de 1073 mató alevosamente Vellido Dolfos en el cerco de Zamora.

Fué de tanto sentimiento esta de sastroa e impensada muerte para los castellanos, que se ordenó que todas las veces que los monarcas saliesen fuera de Palacio, bien fuesen a la

Iglesia, por la ciudad o al campo, los acompañasen seis hombres robustos y de conocido valor, que no perdiesen de vista a los reyes; y siendo en aquellos tiempos Cecilio Laz Cayo sujeto de formidables fuerzas, le eligieron por cabo de los otros, habiendo tomado juramento a cada uno de por sí, que asistiría a las personas reales en público y fuera de él, poniendo la vida en su defensa.

DIONISIO CHAULIÉ

En cada botella de ZARZAPARRILLA DE CHANNING, van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

CARLOS MORA POVEDA

El único que circula personalmente en San José las esquelas que contrata dando garantías del servicio, con una práctica de 15 años pudiendo ofrecer un directorio de 3000 personas. Ordenes en la Funeraria Polini: Día y noche. Teléfono 14

WASHINGTON, junio 17.—(Servicio de la Prensa Asociada).—En la Cámara de Representantes se aprobó un crédito de cinco millones de dólares para el fondo de emergencia, de cuyo uso dispondrá el Presidente Wilson.

FUME CHUECOS DE VENTA EN LA MARINA

La Librería Española
de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.
Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.
Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina; por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.
La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.
La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, 1 tomo encuadernado en tela.
Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.
PEQUEÑECES por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta
Al sur del Colegio de Señoritas
tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VICTORIA O ARAGON
Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Queso de "El Guayabo,"
calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

LA POUPE
300 varas al sur de la Botica Francesa